
21
فنـونالاربعاء ١٣ نوفمبر ٢٠١٩

إبراهيم الزدجالي: لي عتبٌ على منتجي ومخرجي وصحافة الكويت

ياسر العيلة

دائمــا ما يكــون العتــب على قدر 
المحبة، ورصيد الفنان العماني إبراهيم 
الزدجالي في الدرامــا الكويتية ليس 
بالقليل، فهو من المعدودين على مستوى 
فنانــي الخليج ضمــن قائمة أصحاب 
القدرات التمثيلية اللافتة، ولكن.. لماذا 
تلك الجفوة تجاه الرجل وهذه القطيعة؟ 
ومن الذي تسبب فيها؟ هل هناك تعمد 
من قبل البعض أم أن الأمر كما قال هو 

»البعيد عن العين بعيد عن القلب«؟
الزدجالي في السطور التالية فتح 
لنا قلبه وتحدث مــن دون تكلف كما 

عودنا، وكان هذا الحوار:

لماذا ابتعدت عن الدراما الكويتية؟
٭ نعــم، قد أكــون ابتعــدت بالفعل، 
ولكن ما آلمني أن أحدا لم يســأل عني 
أو يحاول معرفة أسباب ابتعادي، ولي 
عتب هنا على الصحافة الكويتية، لأنني 
بت أستشــعر أنها قد نسيت إبراهيم 
الزدجالي مع الأســف، مثلما نســيني 

الوسط الفني الكويتي.

تعال نحلل أسباب تلك الجفوة ونحاول 
وضع إجابات، فهل توافقني؟

٭ دعني أصارحــك أكثر وأقول إنني 
ليست لدي إجابات قاطعة حول سبب 
تلك الجفوة وهذا البعد، فكلها أسئلة 

توجه للمخرجين والمنتجين في الكويت 
وليس لي، ولكن من وجهة نظري أرى 
أن هناك بعض الأمور التي تحدث في 
الوسط الفني الكويتي أستشعر معها 
أن هناك بعض من يستغل الزدجالي 
في الأزمة المســتمرة طوال 5 سنوات 
مضت، بحجة أنني أكلفهم أجرا كبيرا 
وتكاليف إقامة وفندقا وتذكرة سفر، 
ربما يكونون هكذا يحسبون حسبتهم، 
أي أن الأمــر بشــكل عــام ينظــر إليه 
بالمنظور التجــاري وليس الفني، أما 
مصلحة العمل أو أن الدور ينادي فلانا 
فتلك أمــور تكون مؤجلــة أو ملغاة، 
علاوة على أن هناك منتجين جددا دخلوا 
عالم الدراما الكويتية، من المحتمل أنهم 
لا يعرفون إبراهيم الزدجالي، وهناك 
آخرون ابتعدوا عن مجال الإنتاج، وكلها 
تخمينــات لا أدري أيها صحيح وأيها 
غيــر ذلك، لكن ما أراه حاليا أن أغلب 
المتواجديــن على الســاحة الفنية هم 
أنصاف مواهب، وأطفال صغار، وصار 
الاهتمام بالمظهر هو المعتقد السائد، بل 
وتمادى المنتجون وأصبحوا يختارون 
لمسلسلاتهم صاحب عدد المتابعين الأكثر 
على مواقع التواصل، واختلاق الحلول 
السخيفة لشهرة وتسويق العمل الذي 
يصور، عن طريق »السوشيال ميديا«.

ماذا أيضا يؤلمك فيما يحدث على 
الساحة الفنية حاليا؟

٭ انصــراف بعــض الفنانين لعرض 
»بضاعتهم« عبر »سناب شات« بطريقة 
أقل ما توصف به بأنها مهينة، وأصبحوا 
بائعين وليســوا فنانــين، من دون أي 
تركيز علــى الأداء أو الفن أو التمثيل 
أو تحليــل أبعاد الشــخصية، بل كل 
همهــم التصوير في اللوكيشــن عبر 
»سناب شات«، وكذلك الأمر في البيت 
والشارع، وهي أمور لم نشهدها من قبل، 
أصبحت »تبط الچبد«، ناهيك عن ذلك 
التكرار السخيف لنفس الوجوه سنويا، 
ونفــس النمطية والملابــس والقصة، 
تكرار يقتل الإبداع صراحة، وكل عام 
في شــهر رمضان نرى الممثل الواحد 
في ٣ أعمــال على الأقــل، وكلها أمور 
محببــة للمنتجين بحجة أن هذا لديه 
مليون من المتابعين، وذاك نصف مليون، 
غير مدركين أنها مجرد أعداد لمتابعين 
وهميــين، والمحطــات الفضائية أيضا 

تبارك الأمر وتعززه بشكل رخيص.

ألم يخطر في بالك أن يكون المنتجون 
ظنوا أنك تجيد فقط تقديم الأدوار 

الرومانسية لهذا ابتعدوا؟
٭ هذا محض افتراء وقصر نظر، فأنا 
لعبــت كل الأدوار، رومانســية وغير 
ذلــك، لكنهم اكتفــوا بالصغار لتقديم 

أدوار الحب والرومانسية.

كيــف هي علاقتك بمواقع 

التواصل الاجتماعي؟
٭ أنا متواجد على مواقع التواصل، 
ومتفاعل على »تويتر« و»انستغرام« 
مع جمهوري، ودائما يسألونني أين 

أنت من الدراما الكويتية؟

هل هناك تواصل بينك وبين فنانين 
وفنانات الكويت؟

٭ مع الأسف ليس هناك تواصل، رغم 
أنني أبادر بالتواصل في المناســبات 
بالتهانــي، وكذلــك مــع المنتجــين 
النجــوم  والمخرجــين، وأيضــا مــع 
الرمضانية، لكن  لتهنئتهم بأعمالهم 
في المقابل لا أحد يبادلني هذه المشاعر.

ماذا عن المهرجانات الفنية التي تقام 
في الكويت؟ ألم تدُع إلى أي منها؟

٭ لا، لــم أتلق أي دعوة من أي جهة، 
ويبــدو أنهم يتعاملــون معي بالمثل 
القائــل »البعيد عن العــين بعيد عن 

القلب«.

لماذا لم تفكر في التواصل مع 
المخرجين والمنتجين؟

٭ لســت من ذلك النوع الذي يفرض 
نفسه على منتج أو مخرج طلبا لدور، 
بل أحافظ على ماء وجهي، ولا أستجدي 
أحدا مهمــا كان الدافــع، خاصة أنهم 
يعرفون أن إبراهيم موجود، وله أدوار 

معينة تصلح له.

عبرّ لـ »الأنباء« بقلب مفتوح عن المرارة التي يشعر بها

الفنان إبراهيم الزدجالي وهيفاء حسين في مسلسل »ليلى«

.. وفي مشهد من مسلسل »مطلقات صغيرات« إبراهيم الزدجالي مع ميساء في احد الاعمال الدرامية

الحديث حول لعبي للأدوار الرومانسية فقط محض افتراء.. وهوس بعض الفنانين بـ»سناب شات« صار أمراً »يبط الچبد«
هناك أزمة لا أعرف أسبابها أبعدتني عن الدراما الكويتية .. وتساءل: لماذا نسي الإعلام الكويتي إبراهيم الزدجالي؟

مطرف المطرف »عال«.. والجمهور: »عاش بويوسف«
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وســط حضور كثيف من 
الأســر والشــباب وصل الى 
٢5٠٠ شــخص، احتضنــت 
القاعــة المكشــوفة بحديقــة 
الشــهيد مســاء امــس الأول 
حفل نجم الشــباب الكويتي 
مطرف المطرف، فــي افتتاح 
مهرجــان التــراث المعاصــر 
بدورتــه الرابعة الذي تقيمه 
أكاديمية لوياك للفنون »لابا« 
بالتعاون مع حديقة الشهيد.

انطلق الحفل في الثامنة 
والنصف مســاء برفقة فرقة 
الماص للفنون الشعبية بقيادة 
المايســترو د. أيوب خضير، 
ليبدأ المطرف أمسيته برائعة 
والده الراحل يوسف المطرف 
»يا نور العين« ليتحف بعدها 
الحضــور بباقــة مــن أجمل 
أغانيه التي استمرت ما يقارب 
الساعة والنصف متفاعلا مع 
جمهوره الذي أبدى صرخات 
الفــرح والمحبة والترديد مع 
كافة أغنياته، مما أثار المطرف 
قائــلا: »أحبكــم كلكم والله« 
والجمهور يرد عقب كل وصلة 

قــال المطــرف إن جديده في 
الساحة الفنية هو التحضير 
لأغنيــة »ســينغل« باللــون 
الحضرمي، من كلمات الشاعر 
القاســمي وألحــان  محمــد 
حامد الحبشــي، وأشــار الى 
أنــه يحضر ايضا لـــ »ميني 
ألبوم«، يتكــون من 4 إلى 5 
أغــان متنوعة الألــوان منها 
الكويتي، والحضرمي. وبين أن 
اللون الغنائي الذي يحبه هو 
العدنيات والحضرمي بشكل 
عام، لافتا الى أن ذلك اللون هو 
الذي نشأ عليه، ويسمعه منذ 

الصغر، وتغلغل في وجدانه.
وعن مشاركته في »لابا« 
في إحياء أولى حفلات مهرجان 
التراث المعاصر، علق المطرف: 
شــرف كبير لــي أن أتعاون 
مع »لوياك« للمــرة الثانية، 
وكانــت مناســبة طيبة هي 
يوم الدستور الكويتي الذي 
يصــادف ١١ نوفمبــر، وبهذه 
المناســبة نقول »عســى الله 
يحفظ الكويت وأهلها«. وفي 
الختام شكر المطرف »لوياك« 
علــى الدعم والتنظيم الرائع 

للمهرجان.

في حفل أقيم بحديقة الشهيد برعاية »لوياك«

حضور جماهيري كثيف في حديقة الشهيد

غنائية »عاش بو يوسف«.
وبخلفيــة بــرج التحرير 
وجمهــور غفيــر، اســتكمل 
المطرف حفله بالأغنيات »لبيه 
يا فؤادي«، »زينه«، »يا بلواه«، 
»عال«، »فهموه«، »خساره«، 
»لا أتهجــى«، »منهك غرام«، 
»ولا راح الأمــل«، واختتــم 
بأغنيــة »يا كويــت« مهديها 
لاهــل الكويت احتفــاء بيوم 
الدستور الكويتي، حيث ردد 
معه الجمهور كلمات الأغنية 

التي يحفظها عن غيب.
وعلــى هامــش الحفــل 

لمشاهدة الڤيديومطرف المطرف في الحفل

مصلوح: على الجيل الحالي تعلم علوم لغته العربية

مفرح الشمري

اســتضاف مركز الشــيخ 
جابر الأحمد الثقافي د.سعد 
عبدالعزيز مصلوح الأستاذ 
في اللسانيات والنقد، وذلك 
فــي أمســية أدبية شــعرية 
ضمن فعالية »حديث الاثنين« 
وتحديدا في القاعة المستديرة 
بحضور من المثقفين والمهتمين 

بعلوم اللغة وغيرها.
انطلقت الأمســية الأدبية 
بترحيــب كبير مــن عريفها 
د.عبدالله عيســى السرحان 
الذي تحدث عن مسيرة العلامة 
الكبيــر د.ســعد عبدالعزيز 
مصلــوح المليئة بالإنجازات 
ســواء في اللغة او الأدب او 
الشعر لأنه عشق العربية منذ 
الصغر وتعلق بها حتى أصبح 

من علمائها.
ويحســب لمركز الشــيخ 
جابر الأحمد الثقافي استضافة 
العلامة د.سعد مصلوح لأن 
لــه باعــا طويــلا فــي علوم 
اللغــة العربية ولــه العديد 
من الدراسات في هذا المجال، 
ما جعــل  كبــرى الجامعات 

تستعين به للتدريس فيها.

»نحو العربية« حتى يتعرفوا 
على إبداعات لغتهم الجميلة. 
وألقى بعض الأشعار والتي 

نالت  استحسان الحضور.
والعلامة الكبير د.ســعد 
مصلــح اســتاذ فــي كليــة 
الآداب جامعــة الكويــت وله 
العديــد مــن المؤلفــات فــي 
اللغة العربية مثل »الشــاعر 
العربي  والكلمة« و»الشــعر 
الحديث« و»دراسات نقدية في 

اللسانيات المعاصرة« و»نحو 
العربيــة« مــع عبداللطيــف 
الخطيب. وحصل د.مصلوح 
على العديد من الجوائز، منها 
الجائزة الأولى في المســابقة 
الأدبية لمجمع اللغة العربية 
بالقاهــرة ١٩7١ وحصل على 
جائزة الشــيخ زايد للكتاب 
في فــرع الترجمة عن كتابه 
»في نظرية الترجمة اتجاهات 
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بعد استضافته في »جابر الثقافي« من خلال »حديث الاثنين«

أ.د.سعد عبدالعزيز مصلوح وعبدالله عيسى سرحان خلال الأمسية الأدبية الشعرية

امسية »حديث الاثنين« بمركز الشيخ جابر الأحمد الثقافي

وبدأ د.مصلوح الأمســية 
بتوجيه الشكر للقائمين على 
المركز باســتضافته، متمنيا 
ان يكــون عنــد حســن ظن 
الجميع دائما، ومن ثم تحدث 
عن بداياته مع اللغة بشــكل 
مختصــر وكيف تعلــق بها 
وبفروعها المتعددة حتى أصبح 
أستاذا في اللسانيات والنقد. 
وقــدم العديد من الكتب لكي 
يتعلم منها الجيل الجديد مثل 


